

Diario de Burgos Digital

Vivir 29/02/2008

El archivo medieval de Las Huelgas estará catalogado en un año

La UBU se encargará de este trabajo tras firmar un convenio con Patrimonio Nacional. El fondo está compuesto por 1.000 pergaminos, 150 libros y 350 lejados, que también serán restaurados y posteriormente digitalizados

C.M.



El presidente de Patrimonio Nacional, Yago Pico de Coaña, y el rector de la UBU, José María Leal, firman en colegio en presencia de la abadesa.

Federico Vélez (EFE)

Los fondos documentales medievales del Monasterio de Santa María la Real de las Huelgas estarán inventariados y documentados en un año gracias al convenio de colaboración firmado ayer entre el presidente de Patrimonio Nacional, Yago Pico de Coaña, y el rector de la Universidad de Burgos, José María Leal.

El archivo está formado por 1.000 pergaminos, 150 libros y 350 legajos de gran valor para conocer la historia de España a partir del siglo XII, la de Burgos y del propio monasterio al contener datos sobre la administración de las Reales Casas, cartas de confirmación de los reyes y litigios de la época.

La actuación prevista tendrá un coste de 460.000 euros y está dividida en cuatro fases. La primera corresponde a la catalogación de todos los documentos, que llevarán a cabo cuatro becarios de la Universidad de Burgos coordinador por el profesor de Historia del Derecho, Rafael Sánchez Domingo, y bajo la dirección científica de la Dirección del Archivo General de Palacio.

La segunda fase comprende la restauración de los documentos. En el caso de los pergaminos es necesario hidratarlos y plancharlos debido a que muchos de ellos han permanecido durante todo este tiempo doblado por la falta de espacio. La tercera fase se centrará en la microfilmación para tener una copia de seguridad y su informatización para que puedan ser consultados por los investigadores. Finalmente, la cuarta fase consistirá en el almacenamiento y ordenación en armarios especialmente diseñados para este tipo de legados.

La directora de Archivo de Patrimonio Nacional, Margarita González, señaló que el estado de conservación de los documentos es bueno en general al haber estado en clausura y no haber sido «dañado por la mano del hombre».

El presidente de Patrimonio Nacional, Yago Pico de Coaña, destacó la importancia de inventariar los fondos del cenobio y agradeció la colaboración de la UBU, así como la de la comunidad religiosa que ha custodiado los documentos durante este tiempo.

Por su parte, el rector de la UBU, José María Leal, agradeció la confianza de Patrimonio Nacional y mostró su deseo de que siga la colaboración entre ambas instituciones.

Los trabajos de catalogación comenzarán en primavera, una vez que en los próximos días se contrate a los becarios. El profesor Rafael Sánchez Domingo indicó el privilegio que tendrán los universitarios al «poder estar en contacto con uno de los archivos más importantes». «Muchas universidades quisieran para sí un convenio de estas características».